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au 'sangit' kebijakan besar di Indonesia kini diungkapkan Ombudsman RI. Tepatnya pada proses penyimpanan Bberas yang berujung pada turunnya mutu. Saat ini ada sekitar 300-400 ribu ton beras di gudang Bulog yang 
merupakan stok tahun 2018-2019. Bila dibiarkan lebih lama, dan setengahnya saja tak lagi layak konsumsi, maka 

negara akan merugi hingga Rp 1,25 triliun. Rencana impor beras pun didesak untuk dievaluasi, karena berisiko terjadi mal-
administrasi. Ombudsman RI berjanji mengerahkan investigator khusus untuk membongkar karut marutnya perberasan 
negeri ini. Kami menunggu pak!

Baca	Hal	11

Negara Bisa Rugi Rp 1,2 T
Bau Sangit Perberasan Indonesia
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Beras

REKOMENDASI OMBUDSMAN RI 
TERKAIT IMPOR BERAS

1. Meminta Kementerian Perekonomian melaksanakan rakortas menunda keputusan impor 
hingga menunggu perkembangan panen dan pengadaan Perum Bulog paling tidak sampai 
awal Mei.

2. Meminta Perum Bulog untuk meningkatkan serapan dalam negeri.

3. Mengimbau kepada pengusaha penggilingan untuk mem-percepat giling gabah dan 
memastikan kualitas sesuai kualitas persyaratan pengadaan perum Bulog agar Bulog 
terbantu dalam pengadaannya dan penyerapannya.

4. Meminta kepada pedagang untuk tidak melakukan upaya spekulasi dalam masa 
tunggu, itu karena kita tunggu sampai musim panen. Jadi jangan ada spekulasi karena 
pemerintah bisa sewaktu-waktu mengambil keputusan alternatif.

5. Ombudsman mencermati adanya potensi mal administrasi terkait mekanisme
keputusan impor beras. Terkait mekanisme keputusan impor berasini 
Ombudsman mencermati adanya potensi mal administrasi. Alternatif 
tindakan korektif yang nanti akan di dorong 
Ombudsman adalah perlunya early warning
system dalam menentukan keputusan 
impor beras berbasis scienti�ic dan
berbasis evidence, serta me-
kanisme pengambilan ke-
putusan yang cermat dan 
hati hati jangan grusa-
grusu.

Edisi	kamis,	25	Maret	2021
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govermenttoday

URABAYA -  Pandemi Covid-19 Syang telah berlangsung setahun 
lebih tentu saja mengguncang 

pelaku usaha, termasuk kalangan 
perajin yang mayoritas adalah Usaha 
Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM). 
Dewan Kerajinan Nasional Daerah 
(Dekrasnada) Jawa Timur (Jatim) pun 
memacu semangat dan mengeliatkan 
pasar dengan menggelar pameran ber-
tajuk Batik Bordir & Aksesoris Fair 
2021. 

“Perajin juga menjadi salah satu 
pihak yang terdampak selama pandemi 
ini. Untuk itu kami mewadahi supaya 
dapat meningkatkan ekonomi, ter-
utama kalangan UMKM,”ujar Ketua 
Dekranasda Jawa Timur Arumi Bachsin 
Emil Elistianto Dardak di lokasi acara, 
Mall Grand City Surabaya, Rabu (24/ 
03).

Dia menegaskan, pameran ini se-
bagai bentuk dukungan terhadap 
produk dalam negeri serta untuk me-
ningkatkan ekonomi para pengrajin.  
Total Ada 85 Stand dari berbagai 
daerah di Jawa Timur maupun Orga-
nisasi Perangkat Daerah (OPD) terkait. 
Pameran yang akan berlangsung hingga 
Minggu, 28 Maret 2021 ini sekaligus 
juga memperingati HUT Dekranasda 
ke-41.

Dikatakan Arumi tidak ada target 
transaksi dalam rupiah di pameran ini. 
Diharapkan event tersebut dapat mem- 
beri stimulan UMKM agar produknya 
kembali banyak pembeli.“Intinya men-
dorong kecintaan pada produk Indo-
nesia agar bangga buatan dalam negeri. Jadi 
optimistis sekali masyarakat akan 
antusias, apalagi tidak hanya meng-
gelar secara of�line, tetapi produk di 

bertahap inisiasi-inisiasi dan ekspos 
seperti ini akan membuka ruang bagi 
pelaku UMKM. Bukan hanya langsung 
ada di sini, akan tetapi juga di ikuti 
secara online, masyarakat bisa ber-
belanja dari rumah,” katanya.

Untuk itu Kho�ifah mengajak se-
luruh masyarakat untuk membuka 
portal resminya di batikbordirfair.com 
supaya marketnya bisa menembus 
berbagai daerah. “Terima kasih kepada 
seluruh peserta yang sudah berkenan 
mengisi booth di sini. Sebab kita semua, ini 
harapan baru kebangkitan ekonomi 
UMKM, khususnya di Jawa Timur,” 
tutupnya. 

Mengingat pelaksanaannya dilaku-
kan pada masa pandemi, pesan selalu 
menerapkan protokol kesehatan, 
terutama menjaga jarak dan mengguna- 
kan masker juga terus digaungkan 
dalam pameran tersebut.(Ard/Adv).

sini juga bisa dibeli online,” katanya. 
Dalam sambutannya, Gubernur 

Jawa Timur (Jatim)  Kho�ifah Indar 
Parawansa mengatakan, pameran ini 
untuk mendorong agar masyarakat 
lebih mencintai produk buatan Indo-
nesia.

“Bangga buatan indonesia itulah 
yang sesungguhnya menjadi program 
nasional. Jadi kalau kita lihat produk 
ini adalah sebuah produk kreatif, ekotif 
(ekonomi kreatif,red) yang diharap-
kan bisa menjadi pembuka kebangkitan 
bagi ekonomi UMKM di Jawa  Timur,” 
kata Kho�ifah. 

Kho�ifah memaparkan, backbone 
ekonomi Jawa Timur sebesar 56,94 
persen dan 57 persennya adalah UMKM. 
Untuk itu, pameran ini menjadi pe-
nyemangat dan penggugah ekonomi, 
apalagi dilakukan secara of�line mau-
pun online. “Oleh karena itu secara 

Gubernur Jatim, Kho�ifah Indar Parawansa dan Ketua Dekranasda Jatim Arumi Bachsin
 saat pembukaan Batik Bordir & Aksesoris Fair 2021 di Grand City Mall, Surabaya

akarta – Pembatasan transaksi uang Jtunai (kartal) menurut Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 

Keuangan (PPATK) mendesak di-
lakukan. Pasalnya banyak pelaku ke-
jahatan ekonomi yang melarikan 
uangnya dalam bentuk cash baik 
rupiah maupun dollar AS.

"Dalam pertemuan beberapa 
waktu lalu Presiden, Menkopolhukam, 
Mensesneg dan Menkumham sudah 
setuju RUU itu," jelas Kepala PPATK 
Dian Ediana Rae dalam RDP dengan 
komisi III DPR, Rabu (24/03). Oleh 
karena itu Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) komisi III diminta memberikan 
dukungan pengesahan Rancangan 
Undang-undang (RUU) perampasan 
aset tindak pidana dan RUU Pem-
batasan Transaksi  Uang Kartal 
(PTUK).

Batasan nilai transaksi yang dapat 
dilakukan dengan menggunakan uang 
kartal dengan nilai paling banyak Rp 

100.000.000. Sehingga bila akan 
melakukan transaksi di atas batasan 
nilai dimaksud wajib dilakukan secara 
non-tunai melalui penyedia jasa 
keuangan.

RUU ini juga mengatur 12 tran-
saksi yang dikecualikan dari ketentuan 
pembatasan transaksi uang kartal. 
Selanjutnya, terkait dengan peng-
awasan penerapan RUU PTUK akan 
dilakukan oleh Bank Indonesia, kecuali 
pengawasan yang dilakukan untuk 
mencegah dan memberantas tindak 
pidana pencucian uang dilakukan oleh 
PPATK.

Substansi dan urgensi RUU PTUK 
telah dikaji oleh PPATK sejak tahun 
2011 dan akhirnya diputuskan oleh 
Pemerintah untuk diajukan sebagai 
RUU pada tahun 2017 dengan initial 
draft berasal dai PPATK. Adapun RUU 
PTUK telah selesai dibahas di tingkat 
Pemerintah pada tahun 2018 yang 
dalam pembahasannya melibatkan 

Kementerian Koordinator Bidang 
Perekonomian, Kementerian Ke-
uangan, Bank Indonesia, Kementerian 
Hukum dan HAM, Otoritas Jasa 
Keuangan, Sekretariat Negara, serta 
PPATK. RUU PTUK telah disampaikan 
ke Presiden untuk mendapatkan 
persetujuan Presiden, dan selanjutnya 
untuk disampaikan ke DPR RI dan 
dilakukan pembahasan bersama.

Terkait kinerja, PPATK telah menerima 
68.057 laporan transaksi keuangan 
mencurigakan ke dalam maupun ke 
luar negeri selama tahun 2020. Dia 
menjelaskan PPATK di 2020 juga 
menerima laporan sebanyak 2.738.598 
transaksi keuangan tunai dan 6.829.678 
transaksi transfer dana ke dalam dan 
ke luar negeri.Menurut dia, lembaga-
nya juga mencatat ada 32.239 laporan 
transaksi penyediaan barang dan atau 
jasa, dan 917 laporan pembawaan 
uang tunai ke dalam dan ke luar daerah 
pabeanan Indonesia.(ist)

PPATK Desak Pembatasan Transaksi Uang Tunai

Dekranasda Jatim Wadahi Kreativitas Perajin Saat Pandemi

Batik Bordir & Aksesoris Fair 2021

Batasan nilai transaksi 
yang dapat dilakukan 
dengan menggunakan 

uang kartal dengan nilai 
paling banyak Rp 

100.000.000. Di atas itu 
wajib secara non-tunai.

"

"Kepala PPATK 
Dian Ediana Rae

Salah satu peserta Batik Bordir & Aksesoris Fair 2021



“Hoaks itu. Kami malah sedang memerangi penye-
lundupan. Jika ada hal seperti itu, saya mendukung 
untuk pengusutan sampai tuntas karena berarti ada 
pemalsuan dan mencoreng nama baik Krakatau 
Steel.” 

Direktur Utama PT Krakatau Steel 
(Persero) Tbk. Silmy Karim
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DPR Tuding Krakatau Steel Selundupkan 
Baja Cina, Rugikan Negara Rp 10 T

akarta-PT Krakatau Steel (Persero) JTbk dituding menyelundupkan baja 
produksi dari Cina. Kerugian negara 

pun diperkirakan tidak sedikit yaitu 
menyentuh angka Rp 10 triliun.

Hal ini disampaikan Anggota 
Komisi VII DPR Fraksi Demokrat, 
Muhammad Nasir.Dia menyebut ia 
mendapati adanya produksi baja atas 
nama dan stempel Krakatau Steel. 
Namun nyatanya besi tersebut di-
impor dari Cina.

"Saya datangi satu perusahaan di 
Bekasi, bagian peleburan besi, besi 
baja dan lain lain. Kita dapat dari bon 
fakturnya itu suplai paling besarnya 
Krakatau Steel," ujar Nasir dalam rapat 
yang juga diikuti Dirut Krakatau Steel, 
Silmy Karim, Rabu (24/3).

"Setelah kita cek-cek, mereka juga 
enggak melebur bajanya di situ. Me-
lebur bajanya dari Cina, tapi barang 
dari Cina sudah dicap dari Krakatau 
Steel," sambungnya.

Kasus ini ia lontarkan lantaran 
heran BUMN sektor industri baja ini 
terus-terusan merugi. Padahal proyek-
proyek dalam negeri selalu diprioritas- kan 
pada perusahaan pelat merah. Me-
nurutnya, kasus yang tengah ditangani 
Polda Metro Jaya itu, menimbulkan 
kerugian yang tidak sedikit terhadap 
negara. Bahkan menyentuh angka Rp 
10 triliun.

"Harga selisih yang dinikmati Krakatau 
Steel dan pengemplangan pajak. Se-
karang kasusnya ada di Polda Metro 
jadi hampir Rp 10 triliun," pungkas 
Nasir.

Dia pun berharap Dirjen Migas Ke-
menterian ESDM turun tangan biar 
perkara seperti itu tak terus-terusan 
terulang. Menurutnya, berbagai re-
gulasi yang sudah-sudah membuat 
kejadian seperti ini kerap muncul.

"Saya enggak tahu ada apa, Pak 
Dirjen turun dong. Nah siapa pemain-
nya di sini, ini barang enggak dipro-
duksi Krakatau Steel kok, ini produk 
impor," tegas politikus Demokrat itu.
Dirut	Bilang	Hoaks

Direktur Utama PT Krakatau Steel 
(Persero) Tbk. Silmy Karim menegas-
kan informasi yang menyebut per-
seroannya menyelundupkan baja dari 
Cina adalah kabar bohong alias hoaks. 
Ia juga membantah bahwa perusahaan- 
nya telah merugikan negara Rp 10 
triliun.

“Hoaks itu. Kami malah sedang 
memerangi penyelundupan,” ujar 
Silmy. 

Silmy mengatakan perusahaannya 
mengecam derasnya produk baja dari 
Cina yang masuk ke Indonesia. Per-
seroan terus berupaya agar industri 
baja Indonesia mendapatkan dukungan 
dan proteksi dari pemerintah.

Lebih jauh, Silmy memastikan 
informasi itu tidak logis. Ia mengklaim 
telah melakukan pengecekan dan 
sampai saat ini tidak pernah ada 
produk �inish goods atau barang jadi 
maupun produk baja dari Cina yang 
dicap dengan stampel Krakatau Steel.

“Jika ada hal seperti itu, saya 
mendukung untuk pengusutan sampai 

catatkan laba US$7,55 juta pada 2020. 
Selain itu, PT Krakatau Wajatama yang 
sebelumnya rugi US$28,85 juta ber-
hasil untung US$1,76 juta pada 2020. 
Selain itu, subtotal 5 entitas usaha lain-
nya yang merugi US$141,67 juta juga 
berhasil mendulang laba US$1,2 juta. 

Sementara itu, secara konsolidasi 
pendapatan emiten berkode saham 
KRAS itu diproyeksi turun 4,4 persen 
menjadi US$1,35 miliar pada 2020, 
dibandingkan dengan pencapaian 
2019 sebesar US$1,42 miliar. Namun, 
laba (rugi) bruto pada 2020 tumbuh 
sekitar 800 persen menjadi US$162,1 
juta dari sebelumnya hanya sebesar 
US$16,9 juta. (ist)

tuntas karena berarti ada pemalsuan 
dan mencoreng nama baik Krakatau 
Steel,” ujar Silmy.

Untuk diketahui, emiten produsen 
baja, PT Krakatau Steel Tbk sepanjang 
2020 mencacat kinerja bagus. Padahal 
pada 2019 anak usaha tersebut masih 
menderita kerugian. Dia menyampai-
kan, berdasarkan laporan keuangan 
yang belum diaudit total laba dari 
seluruh anak perusahaan pada 2020 
berhasil mencapai US$36,55 juta, 
berbanding terbalik dari posisi rugi 
US$169,32 juta pada 2019. 

Lebih rinci, entitas usaha PT KH 
Pipe Industries yang tercatat rugi 
US$34,03 juta pada 2019 berhasil men- 

PT	Krakatau	Steel	(Persero)	Tbk	dituding	menyelundupkan	baja	produksi	dari	Cina	yang	
rugikan	negara	hingga	Rp	10	triliun.
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KAta mereka

“Setelah kita cek-cek, mereka juga enggak melebur 
bajanya di situ. Melebur bajanya dari Cina, tapi 
barang dari Cina sudah dicap dari Krakatau Steel. 
Harga selisih yang dinikmati Krakatau Steel dan 
pengemplangan pajak. Sekarang kasusnya ada di 
Polda Metro jadi hampir Rp 10 triliun." 

Anggota Komisi VII DPR Fraksi 
Demokrat, Muhammad Nasir

Kinerja krakataui steel pada triwulan iii (APRIL-JUNI) 
2020 DIBANDING TRIWULAN I (JANUARI-MARET) 2020

Penjualan	Bersih

241,63
Juta	US	Dollar

Laba	Operasi

25,42
Juta	US	Dollar

Laba	Operasi

4,51
Juta	US	Dollar

Kinerja krakataui steel pada semester i, 
januari - juni) 2020

Laba	Operasi

79,06
Juta	US	Dollar

Ekuitas

471,33
Juta	US	Dollar

Laba	Bersih

Juta	US	Dollar

26,27
211,7% 32,4% 438,9%

*data	year	
on	year	
(yoy)	
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akarta - Interval vaksin Sinovac Jpada usia dewasa 18-59 tahun di-
perpanjang, dari 14 hari, kini men-

jadi 28 hari. Apa kabar target vaksinasi 
setahun yang dicanangkan Presiden 
Joko Widodo (Jokowi)?

Menanggapi hal ini, pakar epide-
miologi Universitas Grif�ith Australia 
Dicky Budiman mengimbau agar 
pemerintah mulai merevisi target 
vaksinasi seiring dengan perubahan 
masa interval vaksin Sinovac.

"Pemerintah pusat atau daerah 
merevisi perencanaannya, disesuai-
kan kan, sekarang dengan jarak sekian 
(interval vaksin 28 hari) bagaimana 
peta jalan vaksinasinya," kata Dicky 
Rabu (24/03). 

"Peta jalannya direvisi, termasuk 
kan peta jalannya sekarang kan sudah 
ada AstraZeneca dan juga rencana 
vaksin gotong royong. Itu yang tentu 
kita harus lihat lagi hasil revisi peme-
rintah ini gimana," bebernya.

Di sisi lain, perubahan masa interval 
vaksin Corona ini disebut pakar me-
miliki dampak positif maupun negatif. 
Sisi baiknya, perubahan masa interval 
vaksin berdampak pada kekebalan 
atau antibodi, terbentuk 'lebih kuat' 
pasca divaksin.

Hal ini juga sempat dijelaskan Sinovac 
Biotech China. Dalam hasil uji klinis 
mereka di Brasil, relawan yang di-

suntik vaksin Corona dalam rentang 
waktu tiga minggu, lebih tinggi per-
lindungannya."Tingkat perlindungan 
untuk 1.394 peserta yang menerima 
dosis CoronaVac dengan jarak tiga 
minggu hampir 70 persen," jelas 
peneliti, dikutip dari Reuters.

Menurut Dicky, alokasi vaksinasi 
bisa berjalan optimal. Lebih banyak 
target atau orang yang bisa disasar 
untuk vaksinasi, karena rentang waktu 
pemberian dosis kedua diperpanjang. 
"Berarti alokasi vaksinnya akan bisa 
menjadi optimal dipakai saat ini, kita 
punya waktu sekarang satu bulan 
kurang kan, jadi yang saat ini bisa 
langsung diberikan prioritas," katanya. 

"Misalnya kalau mau buka sekolah 
nih, iya guru kemudian staf sekolah, 
maupun pekerja yang ada di lingkup 
sekolah itu divaksin, karena kan ke-
marin baru guru-guru doang, nah ini 
bisa menambah jumlah cakupannya, 
kemudian di luar itu tentu ada lansia 
dan kelompok lainnya," bebernya.

Sebagai catatan, bukan tidak 
mungkin perubahan masa interval 
vaksinasi memiliki tantangan besar. 
Termasuk, dalam kepastian jadwal 
vaksinasi serta teknis lainnya. "Bingung- 
nya gini, bisa dari pekerja kesehatan 
yang harus dibuat lagi perencanaan 
manggil, memastikan orang jadi nggak 
kelupaan, kan sebulan orang bisa 

hari ini ada 1.312.543 pasien Corona 
yang sembuh.

Dilaporkan juga sebanyak 118 
pasien positif meninggal dunia hari ini. 
Total ada 39.983 pasien Covid-19 di 
Indonesia yang meninggal. Peme-
rintah pada hari ini memantau kasus 
suspek Corona sebanyak 46.685. 
Jumlah spesimen terkait Covid-19 
yang diperiksa hari ini berjumlah 
72.278.(ist)

kelupaan orang ini udah 
k e m a n a  d a n  s e g a l a 
macam," lanjutnya.

"Sebulan  i tu  pas 
puasa, nah ini kan harus 
tentu disiapkan supaya 
mereka malah mudik 
d a n  s e g a l a  m a c a m , 
tantangan yang harus 
d i b u a t  j a d w a l n y a , 
informasinya harus se-
karang, nanti apa se-
minggu sebelumnya di-
informasikan lagi ke 
masyarakat," pungkas-
nya.

Sementara itu, per-
kembangan penyebaran 
corona per Rabu (24/3) 
dilaporkan terdapat pe-
nambahan kasus se-
b a nya k  5 . 2 2 7 .  B e r -
dasarkan data yang di-
publikasikan, kumulatif kasus COVID-
19 yang ditemukan di Indonesia sejak 
Maret 2020 hingga hari ini berjumlah 
1.476. 452.

Data perkembangan pandemi 
Corona dihimpun setiap harinya per 
pukul 12.00 WIB. Adapun jumlah 
kasus aktif Covid-19 di RI per hari ini 
sebanyak 123.926.Selain itu, dilapor-
kan ada penambahan pasien sembuh 
Corona sebanyak 7.622 orang. Hingga 

Interval Vaksinasi Jadi 28 Hari, Target Selesai Setahun Gagal?

menyebabkan pencemaran air yang 
berimbas pada kerusakan ekosistem. 
Biota air yang tinggal di dalam sungai 
akan tercemari oleh racun limbah, 
sehingga biota tersebut perlahan akan 
terganggu dan bahkan mati.

"Kalau bahaya pasti bahaya, mungkin 
terhadap ikan. Karena ini limbah cair 
maka paling tidak di lingkungan ini kan 
bau. Nah, bau ini kan tidak nyaman 
bagi penduduk," terang dia.

Oleh sebab itu, Cak Ji menilai perlu 
adanya kepedulian bersama antara 
pemerintah dan warga untuk bisa meng- 
atasi pencemaran di sungai ini. Nah, 
untuk mengoptimalkan hal itu, pihak-
nya berharap kepada Ketua RT/ RW di 
Surabaya agar dapat memberikan 
pengertian kepada masing-masing 
warganya.

"Kita akan meningkatkan RT/RW 
supaya mereka juga memberikan penger- 
tian kepada warga sekitar. Bahwa me-
reka (warga) membuang limbah di sungai 
ini sangat membahayakan bagi orang-
orang atau lingkungan," imbuhnya.

Sementara itu, Kasi Pemantauan dan 
Pengendalian Kualitas Lingkungan Hidup, 
Dinas Lingkungan Hidup (DLH) Kota 
Surabaya, Ul�iani Ekasari sebelum- nya 
menjelaskan, bahwa busa yang muncul 
di sungai Tambak Wedi karena penyebab 
adanya zat yang di dalamnya terdapat 
kandungan surfaktan. Zat tersebut bisa 
berasal dari detergen maupun organik. 
(Ard)  .

Tanggulangi Pencemaran Air Sungai Surabaya 

URABAYA – Hasil penelitian Sgunungan busa di Perairan Kali 
Tambak Wedi yang memicu 

pencemaran ditindaklanjuti secara 
cepat oleh Pemerintah Kota (Pemkot) 
Surabaya. Wakil Walikota (Wawali), 
Armuji meninjau langsung kondisi di 
lapangan. 

Dia pun mengimbau agar warga 
tidak membuang limbah semba-
rangan, sebab salah satu pemicu 
kondisi tersebut adalah limbah rumah 
tangga seperti detergen. “Kita cari 
formulasi agar pencemaran sungai 
bisa diatasi. Kami sudah berkoordinasi 

dengan berbagai pihak, termasuk 
ECoton,” kata Armuji muara sungai 
yang berdekatan dengan Rumah Pompa 
Tambak Wedi, Kecamatan Kenjeran, 
Surabaya, Rabu (24/03).

Seperti diketahui sebelumnya, 
penelitian Ecoton Bersama Komunitas 
Tolak Plastik (KTP) Sekali Pakai mene-
mukan gunungan busa menye-rupai 
salju di Tambak Wedi. Selain meng- 
akibatkan tingginya kadar Phospat dan 
Total Dissolved Solid diketahui me- 
nimbulkan pencemaran partikel mikro- 
plastik.Dalam ditemukan bahwa 
dalam 100 liter air Sungai Tambak 

wedi Utara Surabaya ditemukan 20 
partikel mikroplastik.

Menurut temuan di lapangan, busa 
di muara sungai itu muncul ketika rumah 
pompa dinyalakan. Air sungai yang 
sudah tercampur limbah rumah tangga 
seperti detergen, ketika diaduk maka 
otomatis akan menimbulkan busa. 

Armuji juga berkoordinasi dengan 
warga sekitar dan pegiat lingkungan 
untuk mengantisipasi limbah di sungai 
Tambak Wedi. Salah satu upaya yang 
dilakukan saat ini adalah melakukan pe- 
ngerukan sedimen lumpur."Karena itu 
sedimennya itu diatasi (dikeruk) dulu, 
supaya ketika pompa dijalankan biar 
tidak tercampur jadi satu," jelas dia.

Cak Ji--begitu sapaannya-- me-
nyebut, timbulnya busa di sungai tak 
hanya terjadi di Tambak Wedi, tapi 
juga di rumah pompa lain seperti 
Wonorejo. Ketika turun hujan dan 
rumah pompa dinyalakan, maka 
otomatis busa akan timbul. Pihaknya 
juga mengimbau masyarakat agar 
tidak lagi membuang limbah rumah 
tangga seperti detergen di sungai.

 "Jadi kita juga mengimbau kepada 
masyarakat agar tidak membuang 
limbah-limbah cair atau limbah lain-
nya di sungai. Karena itu pasti akan 
terjadi pencemaran, seperti di sungai 
ini," pesan dia.

Dia mengungkapkan, bahwa limbah 
yang dibuang bebas ke sungai tanpa 
melalui proses penyaringan dapat 

Wawali	Surabaya,	Armuji	meninjau	muara	sungai	yang	berdekatan	dengan	Rumah	Pompa
	Tambak	Wedi,	Kecamatan	Kenjeran,	Surabaya,	Rabu	(24/03)	terkait	ditemukannya	gunungan	busa.	

Imam	dan	takmir	masjid	mendapatkan	vaksinasi	corona	
di	Masjid	Agung	Al	Akbar,	Surabaya,	Jatim.	
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litar – Dampak refocusing di BKabupaten Blitar berimbas pada 
krisis infrastruktur daerah. Untuk 

itu, pimpinan baru diharapkan inovatif 
dan mampu meningkatkan Pen-
dapatan Asli Daerah (PAD) agar pem-
bangunan tidak terkendala

"Maka pemimpin baru Kabupaten 
Blitar harus punya inovasi, untuk men-
cari cara agar permasalahan insfra-
struktur bisa diselesaikan," ujar Ketua 
Gerakan Pembaharuan Indonesia (GPI), 
Joko Prasetyo, Rabu (24/03). Apalagi 
refocusing anggaran pada APBD 2021 
tidak hanya dialami Kabupaten Blitar 
saja, tapi seluruh Indonesia. 

Lebih lanjut Joko menjelaskan Bupati 
Blitar Rini Syarifah dan Wakil Bupati 
Blitar Rahmat Santoso harus bisa men-
cari sumber dana alternative. Tujuan-
nya agar perbaikan dan perawatan 
infrastruktur tetap bisa dilaksanakan. 
"Refocusing anggaran jangan dijadi-

kan alasan, hingga perbaikan dan 
pembangunan infrastruktur mandek," 
tegasnya.

Apalagi sampai menyalahkan pe-
mimpin (Bupati Blitar) sebelumnya, 
seharusnya sebagai pemimpin baru 
dengan visi misinya sudah memi-
kirkan cara atau solusi. "Pandemi 
Covid-19 sudah berjalan setahun, 
seharusnya sudah mempersiapkan 
cara untuk melaksanakan visi misi dan 
janji politiknya saat kampanye," tandas- 
nya.

Kepala Daerah saat ini juga bisa 
meningkatkan PAD dari berbagai 
sektor, dengan syarat dikelola dengan 
baik. "Sehingga tidak terjadi ke-
bocoran, serta bisa dimanfaatkan dengan 
maksimal," terangnya.

Seperti diberitakan sebelumnya 
warga 4 desa di Kecamatan Kesamben 
dan Binangun, kesal jalan didesanya 
yang rusak sejak 2 tahun lalu, tidak 

tergesa-gesa "Seharusnya bisa dibicara- 
kan dan dimusyawarahkan dulu 
dengan pihak Pemkab Blitar, untuk 
dicari solusi terbaiknya," kata Suwito. 
Politisi dari PDIP ini juga menyarankan 
agar para kades tidak memboikot 
Musrenbang, karena Musrenbang 
merupakan salah satu cara untuk 
mendapatkan aspirasi masyarakat 
setiap tahunnya.(ais) 

segera diperbaiki. Sehingga warga 
memasang Spanduk 'Selamat Datang 
di Kampung Wisata Jeglongan Sewu'. 
Desa itu diantaranya adalah Desa Jugo, 
Kecamatan Kesamben dan Desa Ngembul, 
Kecamatan Binangun.

Kondisi ini diperparah dengan 
hilangnya usulan hasil Musyawarah 
Rencana Pembangunan (Musrenbang), 
yang sudah masuk program prioritas 
kabupaten tanpa penjelasan. Hingga 
ratusan kepala desa (kades) dari total 
220 kades se Kabupaten Blitar, me-
lakukan boikot dan mengadukannya 
kepada Bupati Blitar, Gubernur Jatim, 
Mendagri dan Presiden RI Joko 
Widodo.

Menanggapi itu, Ketua DPRD 
Kabupaten Blitar, Suwito mengatakan 
langkah ratusan kades yang tergabung 
dalam Asosiasi Perangkat Desa (APD), 
mengadukan masalah ini pada Men-
dagri dan Presiden RI Jokowi terlalu 

Krisis Infrastruktur, Pimpinan Baru Blitar 
Harus Inovatif Tingkatkan PAD

Musrenbang RKPD Untuk Tahun 2022 

Kabupaten Pasuruan Fokus Optimalisasi Potensi Unggulan Desa 

Ketua Gerakan Pembaharuan Indonesia 
(GPI), Joko Prasetyo

OPD terkait.
Adapun beberapa poin krusial 

yang dipaparkan oleh Bupati diantara-
nya  pertumbuhan ekonomi yang pada 
tahun 2020 lalu mengalami penurunan (-
) 2,03%, padahal di tahun 2019 
mengalami kenaikan hingga 5,83%.

Angka kemiskinan di Kabupaten 
Pasuruan pada tahun 2020 lalu juga 
ikutan naik menjadi 9,26%. Sedangkan 
pada tahun 2019, angka kemiskinan 
mencapai 8,68% dari total jumlah 
penduduk se-Kabupaten Pasuruan. 
Belum lagi pengangguran terbuka 
yang juga mengalami peningkatan dari 
tahun 2019 sebesar 5,42% menjadi 
6,24% pada tahun 2020 lalu.

Lain halnya dengan Indeks Pem-
bangunan Manusia (IPM) yang meng-
alami kenaikan dari 68,29% pada 
tahun 2019 menjadi 68,6% pada tahun 
2020. Begitu pula dengan Indeks 
Reformasi Birokrasi, Indeks Williamson 
dan Indeks Kesalehan Sosial yang 
mengalami peningkatan sangat signi-
�ikan.

Untuk indeks reformasi birokrasi 
meningkat dari 62,75 menjadi 73. 
Sedangkan untuk indeks Williamson 
naik dari 0,258 menjadi 0,277, dan 
untuk indeks kesalehan sosial naik 
tajam dari 72,2 menjadi 76,6 (hampir 
100%).

 “Dalam menentukan perencanaan, 
ada tahapannnya. Dan sebelum me-
langkah, yang kita pakai adalah ber-
basis data. Ini tantangan bagaimana 
mengurangi angka kemiskinan, peng-
angguran terbuka dan lain sebagainya. 
Harus kita hadapi dan segera selesai-
kan kuncinya,” tegasnya.(adv)

asuruan- Di masa pandemi PCovid-19 yang belum diketahui 
kapan berakhirnya, Pemerintah 

Kabupaten (Pemkab) Pasuruan terus 
fokus melakukan pembangunan guna 
meningkatkan kesejahteraan warga. 
Salah satu prioritasnya adalah pe-
nguatan kelembagaan ekonomi desa. 

“Dengan berkembangnya akti�itas 
ekonomi masyarakat perdesaan, akan 
berdampak luas terhadap kehidupan 
masyarakat desa. Tidak hanya ter-
ciptanya lapangan kerja saja, pe-
numbuhan ekonomi kreatif dan pe-
ningkatan nilai ekonomi produk-
produk unggulan desa. Jika masing-
masing desa dapat mengembangkan 
kelembagaan ekonomi desa dan 
potensi unggulan yang dimiliki, maka 
diharapkan kesenjangan pertumbuhan 
antar desa bisa diminimalkan,” ujar 
Bupati Pasuruan, Irsyad Yusuf dalam 
sambutannya di agenda Musrenbang 

Rencana Kerja Pemerintah Daerah 
Kabupaten Pasuruan Tahun 2021 
dalam rangka penyusunan RKPD Kabu- 
paten Pasuruan Tahun 2022, Senin 
(25/3/2021).    

Bertempat di Pendopo Nyawiji 
Ngesti Wenganing Gusti, Gus Irsyad--
begitu sapaannya--menyebutkan pen-
guatan kelembagaan ekonomi desa 
(Badan Usaha Milik Desa dan Ko-
perasi) sangat penting untuk dilaku-
kan. Keduanya diharapkan dapat 
menjadi roda penggerak pereko-
nomian masyarakat desa, sekaligus 
mendukung pengelolaan potensi desa.

Menurutnya, penguatan kelem-
bagaan ekonomi dan potensi unggulan 
desa harus didukung oleh keter-
sediaan infrastruktur yang berkualitas. 
Berikut kemudahan pelayanan per-
izinan, ketenteraman dan ketertiban 
juga jaringan jalan dan layanan trans-
portasi umum. Yang juga tidak kalah 

pentingnya, adanya peningkatan kapasitas 
sumber daya manusia serta teknologi 
informatika. Tentunya dengan tetap 
memprioritaskan pembangunan ber-
wawasan lingkungan.

“Saya dan Pak Wabup berkeyakinan, 
bagaimana jika potensi unggulan desa 
kalau kita dorong, perekonomian bisa 
naik untuk kesejahteraan masyarakat. 
Sehingga harus benar-benar dimak-
simalkan di Musrenbang Rencana 
Kerja Pemerintah Daerah Kabupaten 
Pasuruan Tahun 2021 dalam rangka 
penyusunan RKPD Kabupaten Pasuruan 
Tahun 2022,” katanya.

Bupati berpesan kepada semua 
pihak yang terlibat di dalam Musrenbang 
agar lebih fokus pada rencana pem-
bangunan yang serba terukur. Se-
hingga mampu membawa kemas-
lahatan dan kemajuan bersama.

“Marilah dalam Musrenbang ini 
kita bersama-sama  berkomitmen 
untuk menyepakati usulan program 
kegiatan pembangunan tahun 2022, 
sesuai dengan fokus dan prioritas. 
Semuanya harus tepat guna, tepat 
sasaran, terukur dan dapat dirasakan 
serta berdampak langsung pada ke-
majuan dan kesejahteraan masyarakat 
Kabupaten Pasuruan,” imbaunya dalam 
agenda yang diselenggarakan oleh 
Badan Perencanaan Pembangunan 
Daerah (Bappeda) Kabupaten Pasuruan 
tersebut.

Hadir dalam Musrenbang, Wakil 
Bupati Pasuruan KH Abdul Mujib 
Imron,  Ketua DPRD Kabupaten 
Pasuruan Sudiono Fauzan, Kapolres 
Pasuruan AKBP Ro�iq Ripto Himawan. 
Juga  undangan lainnya dari beberapa 



Foto : https://prokabar.com/

DEWA BUDJANA 
Rilis Swarna Jingga, 

Libatkan 3 Musisi Dunia 
Kangen dengan gebrakan salah satu musisi papan tanah air, Dewa Budjana? Baru saja dia merilis single 

terbarunya berjudul Swarna Jingga. Istimewanya, lagu ketiga dari album ke-12 yang bertajuk Naurora ini 

merupakan hasil kolaborasinya dengan melibatkan 3 musisi ternama dunia, yaitu Dave Weckl, Jimmy Johnson, 

dan Mateus Asato.
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Sebelumnya	 Dewa	 Budjana	 sudah	
merilis	 dua	 lagu	 dari	 album	 Naurora	
yang	 berjudul	 Kmalasana	 dan	 Blue	
Mansion.	 Keseluruhan	 isi	 album	
tersebut	 bertemakan	 tentang	 warna.	
Setiap	 lagunya	 memiliki	 nuansa	 yang	
berbeda-beda,	 Kmalasana	 cenderung	
sedih,	 Blue	 Mansion	 yang	 lebih	
kompleks	bahkan	dikategorikan	sebagai	
jazz,	 dan	 Swarna	 Jingga	 cocok	 untuk	
didengarkan	dalam	suasana	gembira.

Kata	"blue"	yang	berarti	biru	dalam	
judul	lagu	itu	menggambarkan	kesedihan	
yang 	 berulang 	 sebagai 	 luapan 	
perasaannya	atas	kejadian	saat	ini.Nyaris	
serupa	 dengan	 Blue	 Mansion	 yang	
bercerita	 tentang	 kesedihan	 berulang	
yang	 dialami	 di	 masa-masa	 saat	 ini,	
Kmalasana 	 bertutur 	 mengenai 	
perenungan	 saat	 pandemi	 melanda	
nyaris	di	seluruh	dunia	dalam	waktu	yang	
bersamaan.	Kmalasana	lahir	sebagai	cara	
Dewa	 Budjana	 menginterpretasikan	
kondisi	alam	saat	ini.

Dewa	 Budjana	 merupakan	 musisi	
berdarah	 Bali	 dengan	 nama	 lengkap	 I	
Dewa	Gede	Budjana.	Ia	dikenal	sebagai	
anggota	 grup	 musik	 GIGI.Akan	 tetapi,	
sepak	 terjangnya	di	 dunia	musik	 tidak	
terbatas	 pada	 bermusik	 dalam	 band.	
Sebagai 	 g i tar is 	 so lo , 	 ia 	 te lah 	
mengeluarkan	 sejumlah	 album,	 di	
antaranya	 Samsara	 (2003),	 Joged	
Kahyangan	(2013),	Hasta	Karma	(2015),	
Zentuary	 (2016)	 hingga	 Mahandini	
(2018)	dan	lain-lain.

Belum	lama	ini,	Dewa	Budjana	juga	
menggagas	 proyek	 musik	 kolaboratif	
yang	 menghasilkan	 lagu	 berjudul	 Satu	
Jalan.	Dalam	proyek	itu	ia	mengajak	14	
musisi.	Sejumlah	musisi	 itu	antara	 lain	
Trie	 Utami,	 Tompi,	 Fadly	 'Padi',	 Once	
Mekel,	 Dira	 Sugandi,	 Lea	 Simanjuntak,	
Edo	 Kondologit,	 Sruti	 Respati,	 Ivan	
Nestorman,	 Ayu	 Laksmi,	 Uyau	 Morris,	
Alvin	 Witarsa	 (strings),	 Gev	 Delano	
(bass)	dan	Mesty	Ariotedjo	(harpa).(ist)

warna	 Jingga	 diambil	 dari	
tiga	 kata,	 swarna	 yang	
merupakan	 gabungan	 dari	
kata	 suara	 dan	warna	 serta	
jingga	 yang	 artinya	 warna	
yang	cerah.	Ia	berharap	lagu	
ini	 bisa	 menjadi	 penghibur	

dan	 didengarkan	 saat	 dalam	 suasana	
hati	 senang.	 Kolaborasinya	 dengan	
musisi	 ternama	 dunia	 dari	 beragam	
negara	dan	usia	 ini	dipilihnya	karena	
masing-masing	 dari	 mereka	 sudah	
dikenal	banyak	orang	dan	kemampuan	
yang	tak	perlu	diragukan	lagi.

"Dulu	kita	melihat	musisi	 asing	 itu	
kayak	 dunia	 yang	 enggak	 akan	 bisa	
disentuh,	 ternyata	 sekarang	 akhirnya	
saya	 bisa	 mengalami	 situasi	 itu.	
Bersyukur	 dan	 beruntung	 banget	 ada	
support	dari	 (label)	Mehsada	 akhirnya	
bisa	ketemu,"	kata	Dewa	Budjana.	

Musisi	 Dewa	 Budjana	 rilis	 single	
terbaru	 berjudul	 Swarna	 Jingga	 pada	
Rabu,	17	Maret	2021.	(Dok.	Zoom)"Saya	
melibatkan	musisi	 asing	 bukan	 karena	
dia	 bule	 aja,	 kalau	 musisi	 bule	 aja	
mungkin	di	Bali	banyak	tetapi	kan	yang	
harus	 punya	 nama	 dan	 pasti	 punya	
kemampuan,"	katanya.

Dave	 Weckl	 adalah	 salah	 satu	
drumer	 paling	 inovatif	 dan	 musikal	
dunia	 yang	 selalu	 berkontribusi	 dalam	
industri	dan	pendidikan	musik.	Majalah	
Modern	Drummer	memasukkan	Weckl	
ke	 dalam	 Hall	 of	 Fame	 mereka	 tahun	

S
2000	 dan	 menamainya	 sebagai	 salah	
satu	dari	25	drummer	terbaik	sepanjang	
masa.	 Pertimbangan	 inilah	 yang	
membuat	Dewa	Budjana	memilih	Weckl	
sebagai	 drummer	 dalam	 lagu	 Swarna	
Jingga.

"Walaupun	saya	gak	 terlalu	dengar	
banyak,	tapi	nama	dia	termasuk,	seperti	
kalau	 di	 susunan	 pemerintahan,	 kayak	
menteri	Dave	Weckl,	jadi	harus.	Kemarin	
pas	dihubungin,	dia	dengan	senang	hati	
mau	walaupun	rekamannya	jarak	jauh,"	
katanya.

Dewa	 Budjana	 sebelumnya	 sudah	
pernah	 berkolaborasi	 dengan	 Jimmy	
Johnson.	 Ini	 merupakan	 proyek	
ketiganya	 bersama	 musisi	 jazz	 yang	
identik	 dengan	 5-string	 Alembic	 bass.	
Sebagai	 solois,	 Jimmy	 Jhonson	 dikenal	
sebagai	musisi	serba	bisa,	melodius	dan	
memiliki	kemampuan	yang	hebat	untuk	
menemukan	harmoni.

Di	 posisi	 gitaris	 ada	Mateus	 Asato,	
yang	 dikenal	 gitaris	 muda	 Brasil	 yang	
berbakat.	Dewa	Budjana	mengaku	salut	
dengan	 eksistensi	Mateus	 Asato	meski	
usianya	masih	muda.	Saat	diajak	untuk	
berkolaborasi	 Mateus	 Asato	 mengaku	
senang	 dan	 antusias.	 "Unik	 ini, 	
fenomena,	 orang	 yang	 terkenal	 lewat	
sosial	media	dan	memang	memengaruhi	
banyak	 orang,	 anak	 muda	 terutama	
padahal	 enggak	 punya	 album	 tapi	
followersnya	 kayak	 gitu.	 Mainnya	
memang	bagus,"	katanya.
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Tentang 
Dewa Budjana

Nama lahir : I Dewa Gede Budjana

Lahir  : 30 Agustus 1963 

Pekerjaan : Musisi

Instrumen : Gitar

Tahun aktif : 1980–sekarang

Grub Band : Gigi

1997   - Nusa Damai

2000   - Gitarku

2003   - Samsara

2005   - Home

2012   - Dawai In Paradise

2013   - Joged Kahyangan

2014   - Surya Namaskar

2014   - "Hasta Karma"

2016   - '"Zentuary"

2018   – Mahandini

2020-2021 – Naurora

Album Solo



STOP MENIUP 
MAKANAN PANAS! 

BAHAYA UNTUK 
KESEHATAN

FAMILY
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enikmati	 makanan	 utama	Mmemang	 paling	 enak	 dalam	
keadaan	hangat,	namun	kerap	

kali	makanan	disajikan	dalam	kondisi	
terlalu	panas.	Hal	ini	membuat	banyak	
orang	 tergoda	untuk	meniupnya	agar	
makanan	cepat	dingin.

Praktik	 meniup	 makanan	 juga	
banyak	 dilakukan	 orang	 tua	 saat	
menyuapi	anaknya.	Tak	jarang	orang	tua	
memasukkan	 makanan	 ke	 mulut	 dulu	
sebelum	 memberikannya	 pada	 anak	
mereka.Dari	 sisi	 kesehatan,	 apakah	
praktik	ini	membahayakan?	Dikutip	dari	
akun	 Instagram	 gizipedia.id	 atas	 seizin	
mereka,	 ternyata	 meniup	 makanan	
panas	tidak	disarankan.

Kumpulan	 ahli	 gizi	 di	 Yogyakarta	
tersebut	 memaparkan	 penjelasannya.	
"Saat	 menghembuskan	 nafas,	 tubuh	
akan	melepaskan	karbon	dioksida	(CO2)	
dan	 air.	 CO2	 adalah	 gas	 limbah	 yang	
diproduksi	sebagai	hasil	metabolisme	sel	

di	dalam	tubuh,"	tulis	gizipedia.id.
Jadi	dengan	logika	sederhana,	meniup	

makanan	 sama	 saja	 menambahkan	 gas	
limbah	sisa	pernapasan	ke	makanan.	Hal	
ini	 tidak	 menyebabkan	 bahaya	 secara	
langsung,	namun	tetap	ada	implikasinya.

"Kamu	tidak	akan	keracunan	hanya	
karena	meniup	makanan	 yang	panas.	
Keadaan	 serius	 seperti	 asidosis	 baru	
terjadi	 saat	 kelebihan	 kadar	 CO2	
ekstrem.	 Jadi	 mitos	 kalau	 ada	 yang	
mengatakan	 meniup	 makanan	 bisa	
menyebabkan	kematian,"	kata	mereka.

Hanya	saja	penelitian	tentang	meniup	
sebuah	 media	 sebagai	 ganti	 makanan	
panas	dan	mencoba	mendiamkan	media	
lainnya	 di	 udara	 terbuka,	 mengungkap	
fakta	 mengejutkan.Media	 yang	 ditiup	
memiliki	 8	 kali	 lebih	 banyak	 mikro-
organisme	 dibanding	 media	 yang	
didiamkan	saja.

"Artinya,	 saat	 dihadapkan	 pada	
makanan	panas,	lebih	baik	menunggu	

sebentar	hingga	makanan	tidak	terlalu	
panas	 untuk	 dimakan,	 ketimbang	
meniupnya	 agar	 cepat	 dingin,"	 tulis	
gizipedia.id.

Dikutip	dari	Insidertahun	2017	lalu,	
ada	 juga	 penelitian	 yang	mengungkap	
efek	 negatif	 meniup	 kue	 ulang	 tahun	
dari	 sisi	 kesehatan.	 Penelitian	 ini	
dipublikasikan	 dalam	 Journal	 of	 Food	
Research.Sekelompok	 peneliti	 pangan	
menyiapkan	dua	'kue'	ulang	tahun	yang	
terbuat	 dari	 styrofoam.	 Kemudian	
mereka	 melapisinya	 dengan	 icing	
vanilla	sungguhan	dan	menaruh	17	lilin	
untuk	ditiup.

Peneliti	 lalu	 meminta	 partisipan	
untuk	meniup	kue	ulang	tahun	tersebut.	
Selanjutnya	 mereka	 membandingkan	
jumlah	 bakteri	 yang	 ada	 pada	 per-
mukaan	 kue.	 Percobaan	 ini	 diulangi	
sebanyak	 3	 kali.Hasilnya,	 peneliti	
menemukan	 kue	 ulang	 tahun	 yang	
lilinnya	 ditiup,	 rata-rata,	 memiliki	

1.400%	lebih	banyak	bakteri	ketimbang	
kue	ulang	tahun	yang	tidak	ditiup.

"Saya	 pribadi	 akan	 lebih	 hati-hati	
terhadap	 kondisi	 kesehatan	 orang	
yang	meniup	kue	ulang	tahun	dan	saya	
tidak	 akan	 meniup	 makanan	 saat	
sedang	 sakit,"	 kata	 Paul	 Dawson,	
pemimpin	 penelitian	 dan	 profesor	
ilmu	pangan	di	Clemson	University.

Selain	itu,	gizipedia.id	juga	menyoroti	
praktik	meniup	makanan	dari	sisi	hadist	
dalam	 agama	 Islam.	 Dari	 Ibnu	 Abbas,	
"Sesungguhnya	 Nabi	 Muhammad	 SAW	
melarang	meniup	ke	dalam	makanan	dan	
minuman."

"Kesimpulannya,	 jangan	 meniup	
makanan/minuman	 karena	 hanya	
menambah	 bakteri	 jahat	 ke	 dalam	
makanan.	Bila	makanan	terlalu	panas,	
tunggu	 sebentar	 atau	 angin-anginkan	
sedikit	 hingga	 dapat	 dimakan	 selagi	
hangat,"	pungkas	gizipedia.id.	Cata	ya	
bu-ibu!(ist)

3 HAL BERBAHAYA 
BILA TERBIASA MENIUP 
MAKANAN ATAU MINUMAN 

1. Terjadi kontaminasi virus 
dan bakteri
Menurut	studi	mikrobiologi,	saat	meniup	
ada	lebih	banyak	koloni	bakteri	yang	
tertanam	dalam	makanan.	Meskipun	
penelitian	ini	belum	cukup	kuat,	tapi	
seseorang	bisa	terkena	berbagai	virus	
penyakit	seperti	in�luenza,	TBC,	hingga	
hepatitis.	Penyebaran	penyakit	ini	mudah	
ditularkan	melalui	udara.

2. Terjadi 
ketidakseimbangan asam 
dalam darah
Saat	meniup,	gas	yang	keluar	dari	mulut	
adalah	CO2	atau	gas	karbondioksida.	Gas	
ini	akan	membentuk	senyawa	yang	
bernama	asam	karbonat	(carbonat	acid).	

Karena	bersifat	asam,	senyawa	tersebut	
dapat	memicu	ketidakseimbangan	pH	
dalam	darah.
Gangguan	keseimbangan	asam	basa	ini	
terjadi	jika	kadar	asam	dan	basa	dalam	
darah	tidak	seimbang,	sehingga	bisa	
mengganggu	kinerja	berbagai	organ	tubuh.

3. Memicu masalah 
kesehatan
Masalah	lainnya	yang	bisa	timbul	dari	
meniup	makanan	adalah	bisa	memicu	
problem	kesehatan.	Jika	makanan	
mengandung	kalsium	oksida	(CaO)	dan	
bereaksi	dengan	CO2	dari	nafas	saat	ditiup,	
akan	menghasilkan	batu	kapur	atau	
CaCO3.	Saat	endapan	dari	CaCO3	semakin	
banyak,	bisa	memicu	terbentuknya	batu	
pada	ginjal.
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Intip 8 Kecanggihan 
Robot Perseverance 

Si Penjelajah Mars
erlombaan	ke	Planet	Mars	menjadi	perhatian	dunia	ketika	NASA	berhasil	Pmengirimkan	robot	rover	Perseverance.	Ini	bukan	robot	sembarang	robot.	
Dilansir	 dari	 situs	 resmi	 NASA,	 Perseverance	 adalah	 robot	mobil	 rover	

tercanggih	milik	badan	antariksa	Amerika	saat	ini.	Tugasnya	tidak	main-main,	
mencari	 tanda	 kehidupan	 kuno	 dan	 mengumpulkan	 bebatuan	 untuk	 dibawa	
pulang	ke	Bumi.

Namanya	dipilih	dari	hasil	lomba	yang	diumumkan	pada	5	Maret	2020.	Nama	
ini	 usulan	 siswa	 kelas	 7	 bernama	 Alex	 Mather.	 Perseverance	 artinya	 adalah	

Kegigihan,	nama	yang	cocok	untuk	misi	sulit	ke	Planet	Merah.
Perseverance	berangkat	dari	Cape	Canaveral,	Florida	pada	30	Juli	2020.	Butuh	

perjalanan	7	bulan	hingga	akhirnya	mendarat	d	Kawah	Jezero,	Planet	Mars	pada	
18	Februari	2021.	Sungguh	sebuah	peristiwa	bersejarah.

Perseverance	 adalah	 penerus	 robot	 Curiosity	 dengan	 versi	 lebih	 canggih.	
Ukurannya	adalah	3	x	2,7	x	2,2	meter.	Beratnya	1.025	kg.	Rodanya	terbuat	dari	
aluminium.	Rover	ini	juga	memiliki	tangan	robot	untuk	menjalankan	tugasnya.	
Perseverance	dilengkapi	sederet	peralatan	canggih.

Mastcam-Z
Kamera	canggih	yang	berfungsi	
sebagai	matanya.	Bukan	cuma	zoom	
in-zoom	out,	tapi	bisa	mendeteksi	
kondisi	mineral.

SuperCam
Untuk	pemotretan,	analisa	kimia	dan	
mineral.

Planetary	Instrument	for	X-Ray	
Lithochemistry	(PIXL)

Ini	adalah	alat	sinar	X	untuk	meneliti	
komposisi	permukaan	Mars.

Scanning	Habitable	Environments	
with	Raman	&	Luminescence	for	
Organics	and	Chemicals	(SHERLOC)
Ini	adalah	spektometer	untuk	
pemetaan	mineral.

Mars	Oxygen	In-Situ	Resource	
Utilization	Experiment	(MOXIE)
Alat	ini	untuk	eksperimen	menciptakan	

oksigen	dari	karbon	dioksida

Mars	Environmental	Dynamics	
Analyzer	(MEDA)
Ini	adalah	alat	untuk	mengukur	suhu,	
angin,	kelembaban	radiasi	dll.

Radar	Imager	for	Mars'	Subsurface	
Experiment	(RIMFAX)
Perserverance	juga	punya	radar	
menembus	dasar	tanah	namanya	
RIMFAX

Helikopter	Ingenuity
Robot	rover	ini	punya	drone	
helikopter	bernama	Ingenuity	yang	
bertenaga	surya.	Drone	ini	akan	
terbang	31	hari	setelah	Perseverance	
mendarat	di	Mars.
Dengan	sederet	kecanggihan	ini,	
dunia	pun	menunggu	apalagi	yang	
akan	ditemukan	robot	rover	
penjelajah	Perseverance	di	Planet	
Mars.	Penasarankan?(ist)

7 FAKTA 
UNIK 

PLANET 
MARS 

DALAM 
ANGKA

Jarak	dari	matahari
Mars	berjarak	228	juta	km	dari	
Matahari,	sementara	Bumi	
jaraknya	149	juta	km.	Jaraknya	
yang	lebih	jauh	ke	Matahari	ini	
membuat	suhu	rata-rata	di	Mars	
lebih	rendah	dari	Bumi.

Suhu	Rata-rata
Jika	dirata-rata,	suhu	di	Mars	
adalah	-63	derajat	celcius,	
dengan	rentang	antara	30	derajat	
celcius	sampai	-140	derajat	
celcius.	Terpaut	cukup	jauh	
dibanding	Bumi	yang	suhu	rata-
ratanya	adalah	14	derajat	celcius,	
yaitu	antara	58	derajat	celcius	
sampai	-88	derajat	celcius.

Kecepatan	orbit
Kecepatan	orbit	Mars	ke	
Matahari	adalah	14,5	mil	per	
detik,	sementara	Bumi	kecepatan	
orbitnya	adalah	18,5	mil	per	
detik.	Satu	tahun	di	Bumi	adalah	
365,25	hari	dan	di	Mars	setahun	
setara	dengan	687	hari.	
Sementara	satu	hari	di	Bumi	
adalah	23	jam	56	menit,	dan	di	
Mars	satu	hari	adalah	24	jam	37	
menit.

Gravitasi
Gravitasi	di	Mars	lebih	kecil	
dibanding	Bumi,	yaitu	0,375	kali.	
Atau	jika	dibalik,	gravitasi	Bumi	
adalah	2,66	kali	di	Mars.	Apa	

artinya?	Jika	berat	Anda	di	Bumi	
adalah	80kg,	maka	kalau	anda	
menimbang	di	Mars	maka	
beratnya	hanya	30kg.

Ada	oksigen?
Atmosfer	Bumi	berisi	78%	
nitrogen,	21%	oksigen,	dan	1%	
lainnya.	Namun	di	Mars	berbeda	
jauh.	Di	mana	atmosfernya	96%	
berisi	karbon	dioksida,	<2%	
argon,	<2%	nitrogen,	dan	<1%	
lainnya.

Ukuran
Jika	melihat	diameter,	Bumi	
diameternya	adalah	12.755	km,	
sementara	Mars	jauh	lebih	kecil,	

hampir	setengah	Bumi,	yaitu	
6.791	km.	Lalu	soal	volume,	Mars	
hanya	15%	dari	Bumi.	Dengan	
kata	lain,	untuk	menyamai	
volume	Bumi,	butuh	lebih	dari	
enam	Mars.

Punya	dua	bulan
Jika	Bumi	hanya	punya	satu	
bulan,	maka	Mars	punya	dua	
bulan,	yaitu	Phobos	dan	Deimos.	
Namun	ukuran	kedua	bulan	ini	
sangat	kecil,	diameter	Phobos	
adalah	22,2	km	dan	Deimos	
12,6km.	Sementara	bulannya	
Bumi	diameternya	3.474	km,	
atau	setengah	dari	diameter	
Mars.
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aat	 ini,	 banyak	 sekali	 varian	 skincare	 yang	 beredar	 di	 pasaran,	 menawarkan	 berbagai	 macam	 manfaat	 ditambah	 packaging	 yang	Smenggemaskan.	Belum	lagi	jika	produk	tersebut	pernah	viral	dan	kita	terbuai	dengan	banyaknya	review	positif	dari	produk	itu.	Kita	rela	
beli	skincare	yang	belum	tentu	cocok	di	kita	hanya	karena	penasaran.

Walaupun	banyak	orang	yang	bilang	produk	tertentu	bagus,	belum	tentu	bagus	untuk	kita	juga	karena	setiap	orang	memiliki	kulit	yang	
berbeda.	Akhirnya,	tidak	jarang	kita	yang	mengalami	pemakaian	produk	skincare	yang	sedikit	karena	tidak	cocok.	Produk	pun	menumpuk	di	
lemari	dan	tidak	tersentuh.	Kalau	kalian	mengalami	hal	ini,	tidak	usah	bingung!	Jangan	dibuang	dulu,	karena	bisa	dimanfaatkan	untuk	hal	lain.	
Simak	ini!

1. Moisturizer, eye cream, essence untuk pelembap tubuh

Tidak	cuma	wajah,	bagian	tubuh	kamu	lainnya	butuh	hidrasi.	Jika	formulasi	
produk	moisturiser,	eye	cream,	atau	essence	kamu	bikin	breakout	di	wajah,	coba	
kamu	aplikasikan	di	bagian	tubuh,	seperti,	siku,	lutut,	tumit,	dan	lain-lain.

2. Facial wash dan scrub untuk mencuci makeup tools

Kamu	bisa	memanfaatkan	facial	wash	dan	facial	scrub	untuk	mencuci	brush,	
beauty	 blender,	 dan	 makeup	 tools	 lainnya	 lho,	 Ladies.	 Selain	 kamu	 bisa	
berhemat,	kamu	tidak	perlu	khawatir	lagi	produk	skincare	kamu	jadi	mubazir	
deh!.

3. Toner, micellar water, makeup remover untuk 
pembersih gadget

Selalu	waspada	akan	bakteri	yang	menempel	pada	ponsel	kamu.	Gunakan	
toner,	micellar	water,	atau	makeup	remover	yang	tidak	cocok	di	wajahmu	untuk	
membersihkan	alat-alat,	seperti	ponsel	atau	laptop.

4. Face oil untuk campuran body lotion

Dapatkan	manfaat	ekstra	dari	body	lotion	dengan	mencampurkan	face	oil	
yang	tidak	cocok	di	wajah.	 	Konsistensi	face	oil	yang	thick	akan	cocok	dengan	
konsistensi	body	lotion	yang	cenderung	light.	Untuk	kalian	yang	memiliki	kulit	
kering	dan	sangat	kering,	mungkin	hal	ini	akan	sangat	membantu	melembabkan	
kulitmu.	Cukup	gunakan	1	sampai	2	tetes	face	oil	pada	body	lotion	dan	ratakan	
pada	badan	dan	voila!	Kulit	sehat	terhidrasi	bisa	kamu	dapatkan.(ist).

Cara Tepat Menjajal Skincare Baru ke Kulit Kita

1. Pilih sesuai jenis kulit

Pertama	 dan	 utama,	 kita	 harus	 mencari	 skincare	 yang	
memang	dirancang	khusus	untuk	 jenis	dan	masalah	kulit	kita.	
Dengan	begitu,	enggak	bakal	ada	masalah	kulit	baru	yang	bakal	
muncul.

2. Baca review

Pertama	dan	utama,	kita	harus	mencari	skincare	yang	
memang	dirancang	khusus	untuk	 jenis	dan	masalah	kulit	
kita.	Dengan	begitu,	 enggak	bakal	ada	masalah	kulit	baru	
yang	bakal	muncul.

3. Coba tester

Enggak	 percaya	 dengan	 review?	 Kita	 bisa	
mencobanya	 pada	 diri	 kita	 sendiri.Kita	 bisa	
meminta	 tester	 pada	 toko	 produk	 skincare	
tertentu	atau	bahkan	melakukan	tes	ke	diri	kita	
sendiri 	 yang	 dinamakan	 patch	 tes, 	 yaitu	
mencobanya	 di	 bagian	 tubuh	 tertentu,	 yang	
biasanya	 pada	 belakang	 telinga	 atau	 bawah	
leher.Kalau	 terlihat	 tanda-tanda	 yang	 enggak	
menyenangkan,	 ada	 baiknya	 kita	 enggak	 perlu	
membeli	dan	mencoba	produk	itu.

4. Gunakan satu produk saja

Untuk	mengenalkan	produk	skincare	baru	ke	kulit	kita,	
pastikan	hanya	mencoba	satu	produk	dalam	satu	waktu.Kita	

bakalan	melihat	hasilnya	jauh	lebih	jelas	daripada	
menggunakan	berbagai	macam	produk	skincare	baru	dalam	

satu	waktu.

5. Gunakan pada hari yang bergantian

Ini	hanya	berlaku	pada	produk	eksfoliasi,	seperti	retinol,	
vitamin	C,	glycolic	acid,	salicylic	acid,	bonzoyl	peroxide,	dan	

AHA/BHA.Produk	skincare	ini	apabila	dipakai	terus-menerus	
malah	menyebabkan	iritasi	dan	kemerahan.	

Coba	gunakan	3-5	hari	sekali,	ya.

6. Jangan menggunakannya sesaat 
sebelum acara besar

Kalau	kita	bakal	mendatangi	acara	besar,	
misalnya	kondangan,	ada	baiknya	kita	enggak	
mencoba	produk	skincare	terbaru.	Ini	karena	
produk	skincare	baru	tersebut	bisa	memiliki	

reaksinya	sendiri	yang	malah	membuat	wajah	
kita	enggak	�lawless.	Hanya	gunakan	

produk	skincare	baru	saat	kita	
benar-benar	di	rumah	atau	sedang	
melakukan	aktivitas	seperti	biasa.

JANGAN DIBUANG! 
SULAP SKINCARE YANG TAK COCOK 

JADI PEMBERSIH GADGET
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Bau	Sangit	......	(dari	hal	1)

H A R I A N

mbudsman mencium adanya Opotensi maladministrasi dalam 
rencana pengadaan impor beras 

sebanyak 1 juta ton oleh pemerintah. 
Lembaga pengawas pelayanan publik 
itu menilai stok beras saat ini masih 
tergolong aman, baik dari stok di 
lumbung padi, pedagang hingga hotel 
restoran dan kafe (horeka).

"Ombudsman mencermati adanya 
potensi maladministrasi terkait meka-
nisme keputusan impor beras, jadi 
terkait keputusan impor beras ini kami 
mencermati potensi adanya mal-
administrasi," kata Anggota Ombuds-
man Republik Indonesia Yeka Hendra 
Fatika dalam konferensi pers virtual, 
Rabu (24/03). 

Selain mempermasalahkan mekanis- 
menya, Ombudsman juga melihat 
bahwa ada potensi maladministari 
dalam manajemen stok beras akibat 
kebijakan hulu-hilir yang tidak ter-
integrasi. "Termasuk di dalamnya ter-
kait pelaksanaan bantuan pangan 
tunai," sebut Yeka.

Terciumnya aroma potensi mal-
administrasi karena stok beras di 
dalam negeri masih aman. Berdasar 
data Kementan, stok beras di Bulog 
mencapai lebih dari 800 ribu ton, stok 
beras di penggilingan padi sebanyak 1 
juta ton, lalu di lumbung pangan masya- 
rakat 6,3 ribu ton, pasar induk beras 
cipinang ada 30,6 ribu ton, horeka 262 
ribu ton dan stok di rumah tangga 
sebesar 3,2 juta ton.

Total stok beras jika dijumlahkan 
mencapai 6 juta ton. Stok tersebut 
cukup untuk bisa memenuhi ke-
butuhan di dalam negeri, apalagi saat 
ini akan memasuki masa panen raya."Kami 
meminta kemenko Perekonomian 

lakukan rapat koordinasi terbatas 
untuk menunda keputusan impor 
hingga tunggu perkembangan panen 
dan pengadaan perum Bulog paling 
nggak sampe awal Mei," sebut Yeka.

Kerugian pun mengancam bila stok 
dari 3 tahun lalu tak segera diserap. 
"Terdapat 300-400 ribu ton beras turun 
mutu, bila setengahnya saja tidak layak 
konsumsi maka kerugian negara itu Rp 
1,25 triliun. Siapa yang mesti ber-
tanggung jawab, kalau benar-benar 
nggak bisa dikonsumsi, ini beberapa 
gelisah juga," ujarnya. 

Dia menyebutkan selama ini jalur 
distribusi beras Bulog mulai dipangkas. 
Apalagi setelah program beras sejahtera 
alias Rastra dihentikan per 2016 dan 
digantikan menjadi program Banguan 
Pangan Non Tunai (BPNT).

Dengan kebijakan itu jelas meng-
urangi distribusi beras yang ada di 
gudang Bulog. Di sisi lain Bulog tetap 
diminta untuk menyerap produksi gabah 
dalam negeri untuk dijadikan beras. 
"Ini lah kebijakan stok yang ditugas-
kan ke Perum Bulog jadi concern Ombuds- 
man. Sejak 2016 Perum Bulog itu ke-
hilangan outlet terbesarnya, program 
Rastra kemudian jadi BPNT. Sedang-
kan BPNT bisa ambil dari pihak selain 
Bulog berasnya," ungkap Yeka."Di satu 
sisi Bulog mesti serap produk gabah 
dalam negeri selama setahun penuh," 
katanya.

Yeka menilai adanya kebijakan 
yang tidak sinkron, penyerapan beras 
di Bulog tak diiringi dengan kebijakan 
penyalurannya. Hal ini disebut bisa 
merugikan negara bahkan mematikan 
Bulog. Yeka menilai seharusnya stok 
Bulog juga boleh dijual komersil dalam 
jumlah banyak."Ini berpotensi me-
rugikan negara dan bisa jadi ujungnya 
mematikan Bulog sendiri," ujar Yeka.

Demi mengusut potensi pelang-

dipakai. Jangan lagi panen malah ingin 
impor beras," kesal pengusaha beras 
asal Sragen ini.

Billy menjelaskan bahwa sekarang 
ini kondisi petani tengah  terpuruk gara- 
gara wacana impor beras. Di Tegal misal- 
nya, harga gabah kering anjlok dari 
Rp5.000 per kilogram menjadi Rp3.500 
per kilogram."Cari timing yang pas 
untuk membuat kebijakan strategis 
apalagi menyangkut petani. Jangan 
bicara data atau stok sesaat tapi 
efeknya kira-kira hanya menguntung-
kan rakyat atau sekelompok orang," 
ucap dia.

 Ia pun meminta Mendag untuk 
bisa menghitung kebutuhan beras se-
cara riil di lapangan. Berkaca dari 
tahun lalu, Billy mengatakan peme-
rintah tidak mengimpor beras karena 
kebutuhan sudah dicukupi dengan 
hasil petani lokal. "Kami ini tidak anti 
impor. Boleh impor tapi waktunya 
jangan pas panen raya," tegas Billy.

 Soal stok, ia menyarankan agar 
Kementerian Perdagangan (Kemendag) 
berkoordinasi dengan Perum Badan 
Urusan Logistik (Bulog). "Hitung ke-
butuhan Bulog tiap tahun berapa. 
Kalau impor lagi, mau disalurkan ke 
mana itu beras. Yang sekarang ada saja 
bingung dilepas ke mana," jelas Billy.

 Sebelumnya, pemerintah akan 
melakukan impor beras sebanyak satu 
juta ton, rinciannya sebanyak 500 ribu 
ton beras untuk cadangan beras 
pemerintah dan 500 ribu ton lainnya 
untuk kebutuhan Bulog.

 Mendag Lut�i menegaskan bahwa 
impor beras yang akan dilakukan kali 
ini dalam rangka iron stock demi men-
jaga ketersediaan beras jika sewaktu-
waktu stok beras pemerintah dan 
Bulog habis. Setidaknya ketersediaan 
stok beras nasional berkisar antara 
satu juta sampai 1,5 juta ton. (ist,ins)

garan itu, akan ada investigator khusus 
untuk membongkarnya."Kami akan 
dalami ke lapangan, kalau perlu Ombuds- 
man terjun ke semua provinsi yang 
ada, kita punya 60 investigator baru 
dari diklat investigasi dari Bareskrim. 
Kita akan minta turun ke lapangan 
untuk melihat sejauh mana pelaksanaan 
BPNT (Bantuan Pangan Non Tunai) dan 
pelaksanaan yang terkaitnya, kita 
ingin lihat kebijakan importasi dari 
perspektif hulu ke hilir," katanya.

Langkah pencegahan pada potensi 
terjadinya maladministrasi dalam tata 
kelola kebijakan importasi dan stok 
beras perlu sejak awal. Apalagi, Ombuds- 
man menilai ada dua potensi mal-
administrasi, yakni terkait mekanisme 
keputusan impor beras serta dalam 
manajemen stok beras.

"Seminggu ke depan akan kumpul-
kan info dari beberapa institusi terkait. 
Kami akan surati beberapa institusi 
terkait untuk dimintai keterangan-
nya," jelas Yeka.
Petani-Pengusaha	Keberatan

Rencana pemerintah mengimpor 
beras di tengah panen raya juga me-
nuai protes dari petani dan pengusaha 
beras. Menteri Perdagangan (Mendag) 
Muhammad Lut�i diminta untuk ter-
lebih dahulu melihat produksi beras 
dari petani lokal. "Jadi pejabat apalagi 
seorang Mendag jangan asal bicara 
tentang impor. Sebelum ambil keputusan, 
dia harus benar- benar lihat ke bawah 
(petani) dahulu," ketus Wakil Ketua Umum 
Persatuan Pengusaha Penggilingan Padi 
dan Beras (Perpadi) Jakarta Billy Haryanto 
dalam keterangan tertulisnya. 

Harusnya, tegas Billy, petani me-
nikmati hasil panen dengan harga 
gabah yang sepadan. Pasalnya, wacana 
impor yang didengung-dengungkan 
pemerintah justru membuat harga 
gabah lokal anjlok. "Logikanya harus 
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H A R I A N

URABAYA – Pariwisata termasuk Sdesa wisata menjadi salah satu 
sektor yang dinilai mampu men-

dorong perekonomian masyarakat. Di 
Jawa Timur (Jatim), ada sekitar 500 
desa yang memiliki wisata cukup 
bagus. Dengan demikian, sebagai 
upaya memberikan payung hukum dan 
juga memberikan dorongan supaya 
lebih baik, DPRD Jatim tengah meng-
godok Rancangan Peraturan Daerah 
(Raperda) Desa Wisata.

Ketua Komisi B DPRD Jatim, Aliyadi 
Mustofa mengatakan bahwa sasaran 
dari Raperda Desa Wisata ini adalah 
desa yang memiliki potensi dan bisa 
me-ngembangkannya untuk wisata. 
Dengan demikian akan menggerakkan 
ekonomi daerah tersebut, mulai dari 
tenaga kerjanya, serta sektor ekonomi 
lain yang akan terdampak.

“Raperda ini juga mengatur di-
mana pemerintah provinsi bisa me-
berikan dorongan dalam hal pember-
dayaan desa wisata. Selain itu juga 
memberikan bantuan dana dan per-
lindungan hukum,” tandas Aliyadi, 
Rabu (24/3/2021).

Melihat banyaknya desa yang me-
miliki potensi wisata, sementara dari 
sisi pengelolaan masih sering menjadi 
kendala, maka Raperda ini juga punya 
tujuan untuk memperbaiki penge-
lolaan desa wisata dan untuk men-
dorong perekonomian warga dari 
sektor pariwisata. Sebab, nantinya 
Raperda ini akan mengatur dengan 
spesi�ik terkait kepariwisataan di tingkat 
desa yang meliputi manajemen desa 
wisata dan kemampuan mengelola 

potensi desa.
Aliyadi juga menandaskan bahwa 

pengembangan desa wisata, perlu 
campur tangan dari pemerintah pro-
vinsi dan daerah. Agar bisa membantu  
fasilitas, infrastruktur wisata, dan lain-
lain. Termasuk masalah dana permodalan 
yang juga sering menjadi kendala. 
“Dengan adanya Perda ini nanti, maka 
pemerintah punya kewajiban untuk 
membantu  akses permodalan baik 
lewat Bank UMKM atau Dinas terkait,” 
kata politisi PKB ini.

Untuk itu, lanjut Aliyadi, dengan 
Perda ini diharapkan pemerintah desa 
dan pelaku wisata bisa berkolaborasi. 
Agar Raperda tersebut setelah disah-
kan tidak bertentangan dengan budaya 
lokal daerah atau kearifan lokal. Oleh 
karena itu, perlu peraturan yang meng- 
atur secara khusus di bawahnya, seperti 
Perbup. Dengan demikian, aturan yang 
dibuat tidak bersinggungan dengan 
adat dan  budaya yang ada di daerah. 

Anggota Komisi B DPRD Jatim, 
Daniel  Rohi  mengatakan Perda 
pemberdayaan desa wisata ini sangat 
penting. Berdasarkan realita selama 
ini, desa wisata seolah bermain 
sendiri. Hal ini karena Pemerintah 
Kabupaten tidak dapat memberikan 
dukungan sebab di luar kewenangan-
nya. Dampaknya, banyak usaha desa 
wisata tidak memiliki perizinan. “Hal 
ini tentu sangat rawan sengketa, 
karena usaha jasa wisata berada di 
dalam lahan kewenangan tempat 
(pihak) lain,” tandasnya.

Dia juga menjelaskan terkait pe-
ngolahan desa wisata. Dimana  akan 

Kecamatan Ujung Pangkah, Kabupaten 
Gresik ,  Abdul  Hal im,  berharap 
Raperda tersebut jika sudah menjadi 
Perda bisa membangkitkan semangat 
desa untuk lebih mudah mendapatkan 
hak sesuai kewenangan desa. 

“Bisa memperkuat kearifan lokal 
desa, memicu lahirnya inovasi desa 
dengan wisata yang berkarakter dan 
semua itu memperkuat kemandirian 
desa,” tandas Kepala Desa yang sukses 
menjadikan desanya sebagai peringkat 
pertama desa Brilian se-Indonesia 
pada 2020 kemarin. 

Halim yang berhasil mencetuskan 
desa wisata melalui wisata Selo Tirto 
Giri (Setigi) ini juga berharap adanya 
intervensi positif khususnya dalam hal 
bantuan permodalan atau pendanaan 
dari pemerintah. Selama ini, lanjutnya, 
pihaknya belum pernah mendapatkan 
bantuan tersebut. 

Selain itu, melalui Raperda Desa 
Wisata ini dia juga berharap ada upaya 
dari pemerintah untuk turut me-
masarkan wisata-wisata yang ada di 
desa. Menurutnya, upaya pemasaran 
ini tidak hanya bantuan dengan promosi di 
media sosial saja, namun juga ada 
upaya sinergitas antar instansi di 
pemerintahan.

“Misalnya, Dinas Pariwisata be-
kerjasama dengan Dinas Pendidikan 
untuk melakukan pembelajaran di 
lokasi wisata. Sebab selama ini, wisata 
hanya ramai pada hari Sabtu dan 
Minggu saja, sedangkan hari hari 
lainnya sepi. Harapannya, pada hari 
hari lainnya ada anak anak sekolah 
yang melakukan wisata edukasi,” kata 
Halim yang berhasil mendeklarasikan 
desa Sekapuk sebagai desa miliader 
ini. (u�i/adv)

dilakukan penambahan pasal tentang 
norma yang mengatur kerjasama 
pengelolaan desa wisata di dalamnya 
terdapat kemungkinan keterlibatan 
BUMN, BUMD,  BUMDes, kelompok sadar 
wisata, dan badan usaha swasta. 
Dengan demikian, pembagian hasil 
usaha sesuai partisipasi masing-
masing.

“Raperda Jawa Timur tentang pem- 
berdayaan usaha desa wisata terasa 
sangat penting, urgen, dan strategis. 
Hal itu mengingat selama 10 tahun 
terakhir terjadi kerentanan sengketa 
dan pembiaran usaha mikro kecil tidak 
terlindungi secara baik,” tandasnya.

Melihat urgensi dari Raperda ter-
sebut, Daniel berharap, Raperda yang 
masih dalam penggodokan ini bisa 
disahkan tahun ini.  “Kami masih terus 
menggali aspirasi dari masyarakat me-
lalui kunker dan juga jalin aspirasi. 
Sebagian besar masukan dan aspirasi 
masyarakat ini meminta supaya Pem-
prov Jatim memfasilitasi dalam hal 
pendanaan dan juga promosi,” kata-
nya.

Di satu sisi, kedepannya Raperda 
Desa Wisata ini ketika sudah menjadi 
Perda akan menjadi payung hukum 
dalam pengembangan potensi desa. 
Dari pengembangan potensi desa ke 
arah desa wisata, maka akan mampu 
memberikan pendapatan bagi desa 
tersebut.

“Dengan adanya perda ini kita 
harapkan mereka termotivasi untuk 
meng-create berbagai macam program- 
program yang mengarah kepada pem-
berdayaan desa dan masyarakat desa,” 
tandasnya.

Sementara itu, Kepala Desa Sekapuk, 

Ketua	Komisi	B	
DPRD	Jatim,	
Aliyadi	Mustofa.
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